

naître. C'est parmi les jeunes gens qu'il a commencé à répandre ces idées moralisatrices, dans un livre qu'il intitule la *Vie de Jeune Homme*. Il expose dans ces pages, en quelques chapitres rapides, ce que *doit être* la vie du jeune homme ; les raisons qui l'obligent à traverser sans faiblir les années de l'adolescence ; les difficultés qu'il rencontrera et les moyens qui s'offrent à lui d'y réussir.

Le docteur Surbled a traité ce sujet avec la réserve qui convient à des matières aussi délicates ; mais, en même temps, sa manière a quelque chose de hardi, de vif et d'entraînant, qui est tout à fait en harmonie avec le caractère ardent et enthousiaste de la jeunesse, et qui est capable de susciter dans ses rangs de fervents de l'honneur et de la vertu.

Ce livre, quand il sera répandu, contribuera donc à nous assurer la génération fière et glorieuse que l'Esprit-Saint lui-même admire : *Quam pulchra est casta generatio cum claritate!*

Nous mettons pourtant à cela une condition, c'est que ce livre sera lu par ceux pour qui il est écrit ; car il ne convient pas à tous.

La *Vie de Jeune Homme* ne s'adresse pas aux enfants, mais "aux jeunes gens", et à ceux-là seuls qui envisagent déjà l'avenir et savent quelle est la mission que Dieu a donné ici-bas à la famille. Il sera donc mis utilement entre les mains de l'étudiant ou du jeune employé, qui se trouve en contact avec le monde, et soustrait à la direction et à la surveillance de la famille. Ce sera par conséquent au père, à la mère, au confesseur surtout à juger pour lui de l'opportunité ou de la nécessité de cette lecture.

C'est dire que parents et confesseurs n'ont pas le droit d'ignorer ce livre qui, au point de vue de l'esprit, de la doctrine et du genre de l'auteur, mérite toute leur confiance et qui leur rendra d'inappréciables services.

La question se pose forcément pour le jeune homme à une certaine heure : prendra-t-il le chemin de l'honneur, ou bien celui de la honte que l'on dit être le chemin du plaisir ?

Le docteur Surbled viendra à point, à cette heure, pour lui répondre et l'entraîner dans le bon chemin.